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СПАСТИ ШКОЛЫ! 

Из районов края начала поступать тревожная информация о том, 
что в этом году планируется провести новый этап «оптимизации»
 в образовании.

 А именно превратить школы с 
численностью учеников менее 400 в 
филиалы более крупных учебных за-
ведений, а еще присоединить к ним 
детские сады. Эта мера приведет к 
сокращению ряда управленческих 
должностей в учебных заведениях. 
Что, якобы, должно дать некую бюд-
жетную экономию. Правда, непо-

нятно, как директора школ смогут 
исполнять свои обязанности в отно-
шении нескольких своих филиалов, 
расположенных в десятках киломе-
тров друг от друга. Поэтому возника-
ют серьезные опасения, что ситуация 
в школах ухудшится. Пострадают в 
первую очередь сельские школы. 
Так, поступает информация, что в 

Тогульском районе из девяти школ 
хотят оставить три, в Немецком на-
циональном районе из 16 – 6. А в Ши-
пуновском районе ходят слухи, что из 
более чем 20 школ хотят оставить две 
– в райцентре. Остальные должны 
превратиться в их филиалы. 

ПОЛИТОБЗОР 

БУРНЫЙ ЯНВАРЬ
Первый месяц 2017 года выдался 

удивительно богатым на политические 
события в Алтайском крае. Сразу же по-
сле праздников в Барнауле начались об-
щественные слушания, на которых должен 
был обсуждаться проект генплана. Однако 
они были сорваны горожанами, возму-
щенными тем, что генплан разрабатывал-
ся в закрытом режиме. В результате там 
появились очень неприятные вещи. На-
пример проект свалки с наветренной ча-
сти города. Читайте об этом на стр. 2. 

Неожиданно на январь был перене-
сен традиционный ежегодный отчет 
губернатора. О том, как глава региона 
отреагировал на вопросы и предложе-
ния справедливороссов, можно почитать 
на странице 3. 

В крае продолжилось наступление 
на интересы народа. Мало того, что в 
январе вступил в силу принятый депу-
татским большинством «антисоциальный 
кодекс», лишивший десятки тысяч жите-
лей края различных льгот, так еще и на-

чался новый этап «оптимизации» системы 
образования, который может привести к 
серьезным политическим потрясениям в 
крае. Подробности на странице 2.

В январе разрешилась-таки интрига, 
тянувшаяся почти весь предыдущий год. 
С третьей попытки избрали главу админи-
страции Каменского района. Им все же стал 
Федор Найден. Именно его кандидатуру 
предлагали справедливороссы, одержавшие 
сенсационную победу на выборах в районе. 
Долгое время ему не давали занять этот пост, 
и все это время в районе было безвластие. Но 
вот справедливость восторжествовала. 

Ведущие политические партии нача-
ли подготовку к большим выборам, ко-

торые пройдут в сентябре. Напомним, 
нам предстоит избрать более 6000 депута-
тов и глав сельсоветов в 64 районах и горо-
дах края. Так, коммунисты провели первое 
заседание своего штаба. А новоизбранный 
лидер единороссов Александр Романенко 
объявил о том, что партия власти наме-
рена провести предстоящие выборы без 
заезжих «факиров». Похоже, действовать 
наши чиновники намерены старым до-
брым административным ресурсом. Что 
из этого выйдет, пока непонятно. Ведь на 
местах назрело немало острых вопросов 
к местным властям. В общем, начавший-
ся год обещает быть весьма интересным. 
Подробности на странице 2.

Продолжение на стр. 2

10 января в поселке Центральном 
(г. Барнаул) прошли первые из шести 
общественных слушаний по проекту 
генерального плана развития кра-
евой столицы до 2036 года. Однако 
они оказались сорваны. 

По традиции городские власти решили орга-
низовать слушания в привычном для себя фор-
мате. Заранее в зал, вмещающий около 300 че-
ловек, было привезено примерно 200 «нужных» 
людей. Они, видимо, должны были обеспечить 
необходимый результат. Однако благостную 
картинку испортила почти тысяча рассерженных 
горожан, которые явились на слушания для того, 
чтобы выразить свое возмущение проектом 
генплана. Эти люди не были зарегистрированы, 
но они все равно прошли в зал, где начали скан-
дировать «Против!» и дружно проголосовали за 
то, чтобы признать слушания несостоявшими-
ся. Столкнувшись с таким сопротивлением го-
рожан, барнаульские власти решили отменить 
остальные слушания и отправить генплан на до-
работку.

Многие эксперты назвали это событие 
«бунтом рассерженных горожан». Что же 
произошло? 

Продолжение на стр. 2

ГЕНПЛАН 
ПРЕТКНОВЕНИЯ

Александр Терентьев, депутат Госдумы, 
руководитель регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае:
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БОЛЬШИЕ МАЛЕНЬКИЕ 
ВЫБОРЫ 

Не успел начаться год, 
как ведущие политические 

силы начали подготовку 
к выборам, которые со-
стоятся только в сентя-

бре. Жители 64 районов 
и городов края должны 

будут избрать более 6000 
депутатов всех уровней. И 
ставки на этих малых вы-

борах весьма высоки. 
И причин для этого немало. Во-

первых, это почти полная переза-
грузка всей системы местного само-
управления региона. Во-вторых, это 
подготовка к губернаторским выбо-
рам 2019 года. Ведь для того, чтобы 
кандидат от оппозиции мог принять 
в них полноценное участие, ему 
нужно преодолеть так называемый 
муниципальный фильтр – собрать 
более 500 подписей районных, го-
родских и сельских депутатов. Но са-
мое главное, эти выборы – уникаль-
ный шанс оживить жизнь в районах 
и городах края. Ведь благодаря им 
во власть могут прийти совершенно 
новые люди, желающие изменить 
жизнь своей малой родины. 

Схватка обещает быть весьма 
жесткой. Ведь у каждой из парла-
ментских партий (другие на местных 
выборах практически не участвуют – 
силенок мало) есть свои задачи. Так, 
новое руководство «Единой России» 
в крае не скрывает своих планов по 
взятию реванша за обидное пора-
жение, нанесенное ЕР. Напомним, на 
Алтае партия власти набрала самый 
низкий процент в стране. Понятно, 
что задачи партии власти остаются 
традиционными: им надо сформи-

ровать максимально послушный и 
бессловесный депутатский корпус, 
который будет беспрекословно под-
держивать все инициативы по даль-
нейшей «оптимизации» муниципа-
литетов. 

Заявили о своих планах на вы-
боры и коммунисты. Они намерены 
получить 1/6 от всех мандатов. Раду-
ет, что они теперь готовы к сотрудни-
честву с другими оппозиционными 
партиями. Это позволит избежать 
традиционной проблемы – разры-
ва голосов протестно настроенного 
избирателя. Будет активно участво-
вать в выборах и ЛДПР. Конечно, без 
традиционного «паровоза» в виде 
Жириновского делать это им будет 
сложнее, но в некоторых территори-
ях они смогут добиться успеха. 

Но особое внимание всех участ-
ников предстоящих выборов будет 
приковано к СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ. «Виной» тому не только успех 
в Камне-на-Оби. Есть и другие при-
чины. Ведь на протяжении послед-
них 6–7 лет именно СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ была главным конкурен-
том партии власти на выборах ор-
ганов местного самоуправления. 
Партия традиционно занимала 
второе место по количеству полу-
ченных мандатов муниципальных 
депутатов. Во-первых, справорос-
сы традиционно стараются сделать 
свою кампанию содержательной, 
предложив конкретные идеи и 
проекты преобразования муници-
палитетов. Во-вторых, СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ привлекательна 
для многих кандидатов на муни-
ципальном уровне. Ведь КПРФ и 
ЛДПР имеют преимущества в боль-
ших кампаниях за счет федераль-
ной повестки. На местных выборах 
это преимущество теряется, растет 
роль местных тем, в которых обыч-
но сильна СР. Кроме того, у партии 

традиционно самый низкий анти-
рейтинг. Именно поэтому к ней 
всегда большой интерес проявля-
ют представители альтернативных 
элит на местах. Сегодня из-за отме-
ны выборности глав городов и рай-
онов участие в выборах местных 
депутатов от парламентской пар-
тии для них единственный шанс 
прийти к власти.

В общем, борьба намечается не-
шуточная. Накал на муниципальных 
выборах будет еще по одной причи-
не. Как мы и предупреждали, отмена 
выборности глав городов и районов 
создала немало точек напряжения. 
Пресловутые сити-менеджеры боль-
ше смотрят «наверх», в край, нежели 
на «землю», на нужды людей. Многих 
из них подбирали не по профессио-
нальному признаку, а по степени ло-
яльности и управляемости. Все это 
ведет к накоплению системных про-
блем в муниципалитетах и может вы-
литься в серьезное протестное голо-
сование. И в конечном итоге может 
привести к серьезным изменениям к 
лучшему на местах. 

Впрочем, решить эту задачу мы 
сможем только с вашим участием, 
уважаемые читатели. Именно на 
вас мы надеемся и в поиске кан-
дидатов, и в их продвижении, и 
в контроле за выборами. Такие 
люди есть, стоит только посмо-
треть по сторонам. Это и моло-
дежь, и активные пенсионеры, и 
представители малого бизнеса, и 
работники бюджетных или част-
ных организаций, пользующиеся 
уважением земляков. Если вы 
знаете таких людей, сообщайте их 
координаты нашим руководите-
лям на местах или в краевой штаб 
по телефонам: 8 (3852) 500-256, 
500-258.

История эта началась еще осенью, когда проект 
генплана, разработанный петербургским институтом, 
был опубликован на сайте городской администрации. 
В его первоначальном варианте было указано место 
под полигон твердых бытовых отходов, попросту свал-
ку, рядом с поселком Лесным (тем, что за Власихой). 
Его жители, узнав об этом, при поддержке обществен-
ного движения «Горожане» и партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ провели в декабре массовый митинг про-
теста. После этого в плане вдруг «появилось» новое 
место для свалки – между поселками Центральный 
и Бельмесево, на территории бывшей военной части. 
Впрочем, этот вариант был еще хуже. Мало того, что 
свалку предлагалось разместить с наветренной сто-
роны города, так еще и рядом Обь, а стоки с полигона 
ТБО могли попадать в реку в районе водозабора. 

Стало ясно, что разработчики генплана весь-
ма слабо представляют городскую реальность. По 
мере детального изучения генплана стало возникать 
все больше вопросов. Для того чтобы задать их, группа 
общественности во главе с авторитетным ученым, про-
фессором Виктором Ревякиным, организовала круглый 
стол под названием «Каким мы видим Барнаул через 
четверть века». Мероприятие, прошедшее к краевой 
библиотеке, получилось весьма представительным. В 
нем приняли участие известные алтайские ученые, ар-
хитекторы, представители общественных организаций и 
ключевых политических партий. Всего более 50 человек. 

Только вот ни один представитель городской 
власти на это мероприятие не пришел. Из 
чего стало ясно, что реально и конструктивно 
обсуждать генеральный план развития Бар-
наула с его жителями они не хотят. 

Закономерным следствием этого и стало появление 
более тысячи рассерженных барнаульцев на обще-
ственных слушаниях. И – о чудо – их услышали. В тот 
же день представители краевой власти заговорили о 
том, что формат обсуждения генплана надо менять. 
Барнаульские власти откликнулись на этот призыв и 
заявили о переносе общественных слушаний. Чуть 
позже прошел новый круглый стол, на котором были и 
ключевые городские чиновники, и разработчики ген-
плана. Разговор получился весьма насыщенным и кон-
структивным. Ведь в генплане есть немало интересных 
идей. Но дорабатывать его надо весьма серьезно. При 
этом важно выслушать как местных специалистов, так 
и простых горожан. Есть свои предложения и у партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Напомним, в 2012 году ру-
ководитель исполкома СР Владислав Вакаев написал 
книгу «Барнаул, который нам нужен». В ней с научной 
точки зрения показаны пути решения основных про-
блем, стоящих перед краевым центром. 

Итак, что же в итоге? Разработчики ген-
плана, получив массу замечаний, поехали дора-
батывать документ. А горожане создали Обще-
ственный совет по развитию города, который 
начал сбор предложений по корректировке ген-
плана. О том, как будут развиваться события, 
мы обязательно расскажем.

Судя по тому, что эта кампания 
началась сразу во многих районах, 
инициирована она сверху, из края. 
Похоже, опять наши финансисты ре-
шили сэкономить немного бюджет-
ных средств, совершенно не думая о 
социальных последствиях своего ре-
шения. Классический подход монета-
ристов. Впрочем, сделать это будет 
не так-то просто. Для того чтобы пре-

вратить школу в филиал, надо будет 
получить одобрение местных жите-
лей на общественных слушаниях. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начала 
сбор информации с мест с целью вы-
явления масштабов проблемы и пла-
нов местных властей. Справороссы 
также намерены оказать поддержку 
жителям, которые готовы противо-
стоять этой «оптимизации». 

Вернуть льготы 
учителям!

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
организует сбор подписей пе-
дагогов и ветеранов педагоги-
ческого труда, пострадавших 
от антисоциального закона, 

который изменил порядок на-
числения льготы за отопление. 

Мы требуем от крае-
вых властей вернуть 

полную компенсацию 
затрат на отопление. 

Скачать подписной лист можно 
на сайте регионального отде-
ления партии: altai.spravedlivo.

ru. После заполнения его можно 
отправить по адресу г. Барнаул, 

ул. Деповская, 7, каб. А 215. 

Справки по телефону 
8 (3852) 500-258. 

ГЕНПЛАН 
ПРЕТКНОВЕНИЯ

СПАСТИ ШКОЛЫ! 

Владислав ВАКАЕВ, депутат АКЗС: 
Как педагог, как ученый, как представитель социал-демократи-
ческой партии, я возмущен этими действиями. На мой взгляд, 
это еще один шаг по сворачиванию системы образования в 

сельской глубинке Алтайского края. Во-первых, потому, что создание филиалов 
ухудшит процесс управления школой. Директор из центрального учреждения 
просто физически не сможет часто бывать в подведомственных филиалах, где 
неизбежно будут накапливаться как кадровые, так и хозяйственные вопросы. 
С соответствующими последствиями для качества образования. Кстати, так и 
происходит в ранее созданных филиалах. Во-вторых, реализация этого этапа 
«оптимизации» станет очередным шагом к полной ликвидации школ на селе. 
Ведь закрыть филиал будет проще, чем полноценное учреждение.

Окончание. Начало на стр. 1

Окончание. 
Начало на стр. 1
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СЕРГЕЙ МИРОНОВ 
напомнил партии власти об острых 
социальных проблемах страны

Руководитель фракции «Справедливая Россия» в Госдуме Сер-
гей Миронов выступил 11 января на первом пленарном заседа-

нии весенней сессии Государственной Думы. Свою речь он посвя-
тил острым социальным проблемам, отметив, что в важнейших 

отраслях сохраняются ущербные для населения и государства 
схемы «приватизации прибыли и национализации убытков». 

«Начало года в очередной раз вы-
явило огромные прорехи в нашем ком-
мунальном хозяйстве, – констатировал 
Сергей Миронов. – Постоянные сбои и 
коррупционные скандалы в сфере ЖКХ 
перерастают в настоящую политиче-
скую проблему. Новые дома строятся на 
старых коммуникациях, и это оборачи-
вается серьезным риском для граждан. 
А когда на метр ржавой трубы сажается 

больше пользователей, сначала снимает 
свою прибыль строительная компания, 
потом управляющая, а убытки ложатся 
на государство. Это повторение старой 
и хорошо известной схемы 1990-х годов 
– приватизации прибыли и национализа-
ции убытков». Те же схемы применяются 
и в системе здравоохранения, когда на 
фоне сокращения бесплатной меди-
цинской помощи в выигрыше остаются 

частные страховые компании. «Людей 
выталкивают в платную медицину,  – 
возмущается Сергей Миронов. – Врачи 
говорят: мы работаем не на население 
и государство, а на частные страховые 
компании. Наша фракция давно наста-
ивает на том, чтобы эти компании были 
исключены из действующей модели 
ОМС как ненужная паразитирующая над-
стройка». Политик также обратил внима-
ние на проблемы лекарственного обе-
спечения: значительная часть пациентов 
не получают необходимых препаратов. 
Цены на медикаменты за прошлый год, 
по данным Росстата, выросли почти на 
четверть. «Единственным выходом мо-
жет быть субсидирование цен на лекар-
ства, – уверен Сергей Миронов. – Сама 
специфика лекарства как товара требует 

активного государственного вмешатель-
ства в процессы поставок и реализации». 
Кроме того, руководитель фракции «СР» 
напомнил, что наступивший год объяв-
лен в нашей стране Годом экологии. По 
словам Сергея Миронова, законодателям 
необходимо сформировать правовую 
базу практически по всем направлениям 
экологической политики. В частности, 
фракция «СР» настаивает на серьезной 
доработке законодательства по защите 
животных от жестокого обращения. В за-
вершение выступления Сергей Миронов 
коснулся вопросов внешней политики, 
выразив уверенность в том, что в этом 
году Россия продолжит успешно защи-
щать права граждан и отстаивать суве-
ренные интересы на международной 
арене.

КОРОТКО О ВАЖНОМ

Депутаты фракции «СР» в Госдуме стали лидерами 
законотворческой деятельности Госдумы по ряду пока-
зателей. В частности, фракция «Справедливая Россия» 
стала лидером по числу внесенных самостоятельных 
законопроектов. Связано это с тем, что уже в самом 
начале работы, 5 октября, за подписью большинства 

членов фракции в Госдуму поступило сразу 19 за-
конопроектов из предвыборной программы «25 
справедливых законов». 

Депутаты «Справедливой России» также занимают 
верхние два десятка строк в рейтинге депутатской 
активности. В частности, у руководителя фракции 

Сергея Миронова – 29 внесенных законопро-
ектов. Он также стал №2 сессии и лидером среди 
оппозиции по результативности – три принятых за-
конопроекта. «Справедливая Россия» занимала са-
мую бескомпромиссную позицию при голосовании. 
У «эсеров» выше, чем у КПРФ, доля протестного 
голосования по «бюджетному пакету» (большин-
ство фракции голосовало «против» 54% бюджетных 
законопроектов в каждом из основных чтений) и 
наименьший уровень поддержки бюджетных за-
конов (голосование «за» по 23% бюджетных законо-
проектов).

Нужно сказать, что его под-
готовка проходила в достаточно 
напряженной атмосфере. Дело в 
том, что изначально чиновники 
предложили такой формат отче-
та, при котором депутаты были 
фактически лишены возможно-
сти задать Александру Карлину 
интересующие вопросы. Их надо 
было подать в письменной фор-
ме руководству АКЗС, которое 
«отредактировало» бы их и лишь 
некоторые передало главе реги-
она. При этом губернатор должен 
был выступить с докладом перед 
большой аудиторией в концерт-
ном зале, а после этого депутаты 
в стенах АКЗС обсудили бы высту-
пление без его участия. 

Разумеется, такой формат не 
устроил оппозицию, которая за-
явила, что может и вовсе не пой-
ти на такой «отчет». Ведь на нем 
нельзя было получить ответы на 
серьезные вопросы, волнующие 
жителей края. Так, справороссы 
задали 10 вопросов, подняв наи-
более острые темы: продолжаю-
щееся падение доходов жителей 
края, хроническая нехватка фи-

нансовых средств у муниципаль-
ных образований края, судьба 
так называемого «антисоциаль-
ного» закона, принятого в ноя-
бре и уже вызвавшего большой 
негатив со стороны населения, 
а также вопросы к эффектив-
ности и результативности пред-
принимаемых исполнительной 
властью антикоррупционных 
мер, привлечение инвестиций и 
развитие инновационного про-
изводства в регионе. 

Нужно отдать должное гу-
бернатору, который не пошел 
на поводу у бюрократов и весь-
ма оперативно отреагировал 
на эти претензии. Вначале он 
встретился с руководителями 
фракций и обсудил наиболее 
острые вопросы и формат само-
го отчета. Затем в АКЗС почти в 
полном составе пришли мини-
стры, которые пообщались с де-
путатами. В ходе своего отчета 
глава региона ответил на все по-
ступившие вопросы. После чего 
приехал в парламент, где вы-
слушал выступления руководи-
телей фракций и ответил на них.

В своем выступлении ру-
ководитель фракции «Спра-
ведливая Россия» Александр 
МОЛОТОВ подчеркнул, что 
справедливороссы готовы под-
держать отчет главы региона «с 
условием – через год вернуться 
к вопросу о результатах выпол-
нения краевой исполнительной 
властью того перечня перво-
очередных задач социально-эко-
номического развития региона, 
которые изложены в постановля-
ющей части документа». «Будучи 
уже не первый созыв депутатом 
краевого парламента, – отметил 
лидер фракции справороссов, – я 

на протяжении многих лет посто-
янно встречаюсь с жителями Ал-
тайского края, и ни разу они меня 
не спросили о размере валового 
регионального продукта, объе-
мах промпроизводства, собствен-
ных доходах краевого бюджета и 
уровне госдолга, не выразили 
своего удовлетворения достиже-
ниями нашего региона и краевых 
властей в этих областях и сферах. 
Зато они интересуются, почему 
в крае одни из самых низких по 
стране показателей среднедуше-
вых доходов и реальной средне-
месячной зарплаты; почему в 
нашем регионе такое дорогое 
жилье и фактически отсутствуют 
массовые и доступные регио-
нальные программы поддержки 
граждан, желающих улучшить 
свои жилищные условия; почему 
на Алтае такой низкий размер 
детского пособия и компенсаци-
онных выплат на питание детям 
из малообеспеченных семей; 
почему у нас урезаются льготы 
родителям детей-дошкольников 
и сельским педагогам; почему по-
прежнему существуют трудности 
с устройством в детсады детей 
старше трех лет и много-много 
других почему». Депутат расска-
зал и о других отрицательных 
показателях социально-экономи-
ческого развития региона: отри-
цательном миграционном балан-
се, снижающихся инвестициях, 

сокращении показателей потре-
бительского рынка, тяжелом по-
ложении в муниципалитетах. 

В то же время Александр Мо-
лотов подчеркнул, что диалог все 
же начался. «Мы видим, что нас 
слышат и к нам прислушиваются: 
слова губернатора о том, что в за-
кон «О „детях войны“», напомним, 
инициаторами принятия которо-
го была фракция «Справедливая 
Россия», будут наконец-то вне-
сены конкретные материальные 
меры поддержки». Кстати, в сво-
ем выступлении губернатор зао-
стрил внимание на тех темах, ко-
торые традиционно поднимали 
справороссы: доходы населения, 
социальные льготы, инновации, 
сельхозкооперация. 

В итоговый вариант поста-
новления АКЗС по отчету гла-
вы региона вошел целый ряд 
предложений справороссов. 
Они касались увеличения фи-
нансирования муниципалите-
тов, активизации работы по 
инновационному развитию 
экономики, усилению взаи-
модействия между исполни-
тельной и законодательной 
властью. В общем, справорос-
сы в очередной раз показали 
себя конструктивной оппо-
зицией, способной не только 
критиковать, но и предлагать 
конкретные способы решения 
проблем. 

Ключевым политическим событием января в Алтайском крае стал традици-
онный отчет губернатора перед депутатами регионального парламента. 

ДИАЛОГ СОСТОЯЛСЯ 
онный отчет губернатора перед депутатами регионального парламента. 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – лидер 
законотворческой деятельности
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«У НАС НЕ БЫЛО ДЕТСТВА, 
      ПОЗАБОТЬТЕСЬ О НАШЕЙ СТАРОСТИ!»

Долгое время «пар-
тии власти» удавалось 
препятствовать СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ и не 
допускать их инициативу 

о наделении людей, 
имеющих статус «детей 

войны», реальными 
мерами социальной под-
держки до рассмотрения 
на сессии. И вот в январе, 
казалось бы, наконец-то 
лед тронулся. Вопрос на 

повестке. А буквально 
за несколько часов до 

начала его рассмотрения 
сам губернатор заявил 

о необходимости рас-
ширения этих мер, тем 

самым еще раз подчер-
кнув своевременность и 
актуальность поправки 

справороссов.
Попытались достучаться до 

депутатов, которые во время 
предвыборных встреч (все без 
исключения, независимо от сво-

их политических предпочтений) 
обещали вернуться к этому за-
кону, и сами «дети войны». На 
крыльце Парламентского центра 
народных избранников встре-
чал мужчина, детство которого 
было опалено пламенем войны. 
Сегодня у него, кроме бумажно-
го удостоверения о статусе «дети 
войны», нет ничего. Он молча 
протягивал каждому листовки: 
«У нас не было детства, позаботь-
тесь о нашей старости!» – призы-
вая своим пикетом поддержать 
инициативу справедливороссов 
(в частности, речь идет об уста-
новлении ежемесячной денеж-
ной компенсации «детям войны» 
в размере 400 рублей). Депутаты 
от «Единой России» старались 
пройти мимо и не «заметить» пи-
кетчика. Работники Парламент-
ского центра были более агрес-
сивны: они пытались прогнать 
старика от крыльца – вот-вот 
должен был подъехать губерна-
тор. А вот глава региона пооб-
щался с активистом. Узнав при-
чину пикета, Александр Карлин 
заверил его, что краевая власть 
намерена расширить список мер 
помощи «детям войны».

 Еще один звонок надежды 
появился в душе. А может, все-
таки они услышали… 

Руководитель фракции 
«Справедливая Россия» в АКЗС 

Александр Молотов, представ-
ляя на сессии законопроект, 
отметил: «Думаю, после сегод-
няшних слов губернатора о не-
обходимости поддержки данной 
категории граждан ни у кого из 
депутатов рука против «детей 
войны» и их поддержки прого-
лосовать не поднимется».

Однако у 39 депутатов и 
сердце не екнуло, и рука все же 
поднялась нажать «против» (не-
сложно догадаться, интересы 
какой политической партии они 
представляют). Как заметила 
в своем выступлении предсе-
датель комитета АКЗС по соци-
альной политике Татьяна Илью-
ченко, обосновывая, почему 
будет голосовать «против», «не 
этих мер от нас ждут». А каких?!. 
Спикер парламента Александр 
Романенко в своей ремарке их 
напомнил: «сегодня у нас „дети 
войны“ имеют только бумажные 
свидетельства о том, что они 
относятся к категории людей с 
данным статусом». Когда же де-
путаты принимали данный зако-
нопроект, они договаривались, 
что будут поэтапно двигаться 
дальше, продолжил председа-
тель АКЗС и заявил о необходи-
мости, во-первых, выдать этим 
людям нормальные удостове-
рения, а во-вторых, разработать 
механизм более углубленного 

медицинского обследования и 
материальной поддержки.

 Отметим, что и Александр 
Молотов, представляя законо-
проект, инициированный спра-
вороссами, особо подчеркнул, 
что партийцы не настаивают 
исключительно на одной мере 
поддержки в виде денежной 
компенсации и готовы прини-
мать закон в первом чтении и 
дорабатывать.

Но лишь 25 народных из-

бранников от трех оппозици-
онных партий поддержали за-
конопроект.

 Однако, как говорится, лед 
тронулся. В ближайшее время в 
краевой парламент будет внесен 
новый законопроект. И, думает-
ся, теперь все фракции проголо-
суют за него. Конечно, «Единая 
Россия» будет пытаться выда-
вать его за свой, но все «дети во-
йны» знают, кто в течение долгих 
лет боролся за их интересы. 

На Алтае может начаться новый 
коммунальный скандал?

С января 2017 года 
вступили в силу но-
вые правила начис-

ления ОДН. Теперь 
плата за общедо-

мовые нужды будет 
рассчитываться ис-

ходя из нормативов. 
С учетом того, что в 
Алтайском крае они 
существенно завы-

шены по сравнению с 
другими регионами, 

ОДН во многих много-
квартирных домах 

может вырасти в не-
сколько раз. 

В январе пока люди не по-
лучили квитанции, так как со-
ответствующие структуры не 

успели сделать необходимый 
расчет. Однако уже в феврале 
жители могут получить новые 
квитанции и неприятно уди-
виться.  Намерения, как всегда, 
были благими. Правительство 
хотело снизить злоупотре-
бления при начислении ОДН, 
когда управляющие компании 
вешали на жильцов чужие тра-
ты коммунальных ресурсов. 
Но по факту это может ударить 
по «экономным» домам, кото-
рые навели у себя порядок и 
существенно снизили реаль-
ные расходы на общедомовые 
нужды. Теперь им придется 
платить ОДН по нормативам с 
квадратного метра. 

И тут самая неприятная но-
вость. В Алтайском крае эти 
нормативы в 4–7 раз выше, 
чем в других регионах. Это 
обнаружила депутат Барнауль-
ской городской Думы от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, руководи-
тель Общественной приемной 
депутата Госдумы Александра 

Терентьева Оксана Молодых: 
«Есть повод полагать, что дей-
ствующие нормативы на ОДН 
по воде в Алтайском крае завы-
шены: в некоторых субъектах 
они представляют собой со-
тые доли кубометров на метр 
общего имущества, а у нас – 
десятые. Соответственно, пока 
в некоторых регионах думают 
о том, достаточен ли размер 
действующих нормативов для 
удовлетворения общедомовых 
потребностей дома, в Алтай-
ском крае впору задуматься 
над тем, не будет ли этот нор-
матив поводом для жалоб и 
протестов собственников с не-
высокими в прошлом ОДН».

В результате, считает депу-
тат, эта инициатива властей, 
заявленная как наведение по-
рядка с ОДН, лишь создаст но-
вые проблемы потребителям 
Алтайского края. И может даже 
привести к настоящему со-
циальному взрыву наподобие 
того, который уже имел место 

в связи с введением платежей 
за ОДН. С тех пор ситуация 
нормализовалась. Однако пра-
вительство, пытаясь удовлет-
ворить аппетиты монополи-
стов, вновь создало проблему.

В настоящее время спра-
ведливороссы намерены 

привлечь внимание краевых 
властей к этой проблеме и до-
биться снижения нормативов. 
Благо, для этого еще есть вре-
мя. О том, как будут развивать-
ся события дальше, мы рас-
скажем в следующих номерах 
газеты.  
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В конце 2016 года в Обще-
ственную приемную депутата 

Госдумы Александра Терентье-
ва буквально одно за другим 

стали поступать обращения 
жителей края о проблемах с 

получением звания «Ветеран 
труда Алтайского края». 

Люди жаловались, что вынуждены 
месяцами ждать присвоения заслу-
женного почетного статуса и, как след-
ствие, в это время лишены возмож-
ности получения льгот. Аналогичное 

обращение поступило к Александру 
Терентьеву и на личном приеме.

Уполномоченные органы власти 
объясняют причину своей медлитель-
ности при рассмотрении документов 
отсутствием в нормах соответству-
ющих сроков. Полагая, что данную 
причину неправомерно считать ува-
жительной для столь длительного 
нарушения прав граждан на заслу-
женное звание и льготы, депутат об-
ратился в прокуратуру Алтайского 
края с просьбой провести проверку 
по фактам бездействия органов власти 
и принять меры, содействующие ско-
рейшему решению вопроса. В том чис-
ле рассмотреть возможность защиты 
прав заявителей в судебном порядке.

По результатам прокурорской про-
верки факты, изложенные в жалобах 
граждан, были подтверждены. И вви-
ду того, что «отсутствие нормативно-
го установления указанного срока на 
практике приводит к длительному 
рассмотрению документов заяви-
телей и, как следствие, к невозмож-
ности получения мер социальной 
поддержки», прокурором направле-
но предложение краевым властям о 
внесении необходимых изменений в 
порядок присвоения статуса. А также 
вынесено представление Минтруд-
соцзащиты края о скорейшем при-
нятии решения претендующим на 
присвоение звания «Ветеран труда 
Алтайского края».

27 января россияне отмечают 
годовщину полного освобож-
дения советскими войсками 
города Ленинграда от почти 
900-дневной блокады. Куратор 
социальных проектов партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтай-
ском крае Лариса Барышева и 
депутат АКЗС Владислав Вакаев 
поздравили членов краевой об-
щественной организации «Жи-
тели блокадного Ленинграда» с 
этой знаменательной датой.

Владислав Вакаев рассказал 
жителям блокадного Ленингра-
да об основных инициативах 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Осо-
бое негодование члены органи-
зации выразили по поводу при-
нятия АКЗС в ноябре прошлого 
года «антисоциального» закона, 
лишающего граждан социально 
незащищенных категорий права 
на получение льгот по несколь-
ким основаниям, отмены льгот 
на зубопротезирование для ве-

теранов труда и др. Напомним, 
что депутаты фракции «Спра-
ведливая Россия» голосовали 
против принятия данного зако-
нопроекта. Более того, неодно-
кратно выступали с предложе-
ниями приостановить действие 
этого закона на год, в течение 
которого более тщательно его 
проработать и внести соответ-
ствующие коррективы.

Блокадники же высказали 
свое предложение: обнародо-

вать фамилии инициаторов по-
добных «антисоциальных» зако-
нопроектов, а также депутатов, 
которые голосовали за эти ини-
циативы. «Люди должны знать 
„героев“ в лицо», – уверены ве-
тераны. По мнению Владислава 
Вакаева, такое требование лю-

дей абсолютно справедливо: «Я 
считаю, что это должно повысить 
социальную ответственность 
депутатов, которые зачастую, 
прикрываясь безличным боль-
шинством, поддерживают такого 
рода законопроекты. Люди гото-
вы спросить с них за эти законы».

К движению «Копилка Добрых Дел» 
уже примкнули более 200 алтайских 
школьников

Волонтерское движение «Копилка До-
брых Дел», организованное Краевым Сою-
зом за здоровое развитие детей совместно 
с региональным отделением партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, стремительно набира-
ет обороты. Значки и браслеты участников 
движения, а также благодарственные пись-
ма от депутата Госдумы Александра Терен-
тьева за свои добрые дела получили уже 
более 200 алтайских школьников.

Ребята заботятся о пожилых людях и ветера-
нах, не забывают о них ни в праздники, ни в будни. 
Поддерживают школьники связь со своими млад-
шими друзьями и ходят в детские сады с интерес-
ными представлениями и полезными лекциями. 
Они не боятся работы и не стесняются творить, 
собирают игрушки и делают их сами для нужда-
ющихся деток. Очень важно, что ребята заботятся 
также об экологии и братьях наших меньших. Ак-
тивно участвуют в субботниках и в благоустрой-
стве территории, мастерят кормушки и сквореч-
ники для птиц. Школьники действительно сами 
готовы предлагать решение тех или иных проблем 
по мере своих сил и возможностей и берутся за 
дело смело, с улыбкой и открытым сердцем. 

Как отметила куратор проекта, руководитель 
Краевого Союза за здоровое развитие детей Ма-
рина Афанасьева, «взрослым людям стоит толь-
ко зажечь детей красивой идеей, а творчески ее 
развить и продолжить они смогут сами».

Лидируют в движении КДД школьники из 
Тальменского района. Они включаются в до-
брую акцию целыми классами. Ребята уверены, 
что творить добро может и должен каждый. Для 
них добро – это главный ориентир в жизни. Они 
неравнодушны к проблемам ближнего и всегда 
готовы помочь, и не словом, а делом.

Рассказами о своих добрых делах со штабом 
Копилки поделились также ученики из Совет-
ского, Благовещенского, Тюменцевского, Усть-
Пристанского, Тогульского районов – всего из 
12 муниципальных образований. 

Депутат Госдумы Алек-
сандр Терентьев объявил о 

старте ежегодного конкурса 
на предоставление его сти-

пендии. Конкурс проводится 
с 2010 года и за это время 
стал доброй традицией в 

нашем регионе.
За время реализации проекта 

стипендия была присуждена 122 
алтайским школьникам. Ежемесяч-
но в течение учебного года ребята 
получали по 3000 рублей. Еще 183 
учащихся, не ставшие победителями 
конкурса, получили разовые стипен-
дии. В 2016 году на конкурс было по-
дано 127 заявок, 22 школьника стали 
стипендиатами, 42 – получили разо-
вую стипендию.

Напомним, согласно Положению о 
конкурсе, претендентами на стипен-
дию могут быть дети и подростки из 
малообеспеченных семей, обучаю-
щиеся по состоянию на 1 сентября 
2016 года в 5–10-м классах. Будущий 

стипендиат должен иметь успевае-
мость в школе на «отлично» и «хоро-
шо» в 2015–2016 и 2016–2017 учеб-
ных годах. Активно участвовать в 
спортивной жизни школы, иметь вы-
сокие результаты в спорте, хорошее 
поведение.

Выдвижение кандидатур на кон-
курс на предоставление стипендии 
депутата Государственной Думы 

Александра Терентьева произво-
дится коллективами общеобразова-
тельных школ, учреждений дополни-
тельного образования, в том числе 
детских спортивных школ.

Подробности можно уточ-
нить у координаторов проекта, 
АКОО «Краевой Союз за здоровое 

развитие детей»: 
8 (385-2) 500-258.

Хочешь получать стипендию депутата Госдумы 
Александра Терентьева в новом учебном году?

ТВОРИ ДОБРО – 
НА БЛАГО ЛЮДЯМ!

ТЯНУТ-ПОТЯНУТ
Александр Терентьев заставил краевых чиновников ускориться в оформлении 
звания «Ветеран труда Алтайского края»

ХОТИМ «ГЕРОЕВ» 
ЗНАТЬ В ЛИЦО
Алтайские блокадники предложили обнародовать фамилии депутатов, 
принимающих «антисоциальные» законы
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НОВЫЕ СТАРЫЕ ЛЬГОТЫ
Памятка для льготников, попавших под каток ноябрьского «антисоциального» закона

После того как депутаты АКЗС от «Единой России» большинством голосов протащили уже на-
шумевший закон № 87, вносящий изменения в несколько нормативных актов, льготники стол-
кнулись с множеством вопросов. В Общественную приемную депутата Госдумы Александра 
Терентьева начали поступать массовые обращения с просьбой разъяснить, что теперь необ-
ходимо делать льготникам, чтобы не попасть впросак и не остаться вовсе у разбитого корыта. 
Руководитель приемной, автор постоянной правовой рубрики в нашей газете Оксана Молодых 
разработала в помощь гражданам данных категорий специальный путеводитель. 

Закон Алтайского края от 30 ноября 2016 г. № 87-ЗС «О внесении изменений в 
отдельные законы Алтайского края в сфере социальной поддержки граждан»

Изменения в краевой закон о присвоении звания «Ветеран труда Алтайского края»:

Изменения в закон «Об образовании в Алтайском крае»:

На граждан, 
которые уже 

получают меры 
социальной 

поддержки как 
ветераны труда 

Алтайского края, 
внесенные изме-
нения не распро-
страняются. Они 
продолжат полу-

чать все меры в 
полном объеме.

Для получения звания нужно:
– награды не ниже регионального уровня (из 

нерегиональных учитываются лишь почетные 
грамоты за отличия в труде от имени исполко-
мов городских, районных Советов народных 
депутатов Алтайского края в период существо-
вания СССР и РСФСР);

 – возраст 60 лет для мужчин и 55 лет для 
женщин; 

– трудовой стаж для мужчин – 40 лет, для 
женщин – 35 лет. Причем не менее 20 лет для 
мужчин и не менее 15 лет для женщин из них 
должна составлять работа на территории Ал-
тайского края; 

– одному из родителей, иметь трудовой стаж 
не менее 25 лет для мужчин и 20 лет для жен-
щин, за воспитание пятерых и более детей.

Документы: 
– подтверждающие награждения: наград-

ные документы, индивидуальные правовые 
акты – указы, постановления, распоряжения, 
приказы и иные (в случае утраты факт нали-
чия награды или иных поощрений за отличия 
в труде может быть подтвержден справкой ар-
хивного учреждения);

– подтверждающие возраст – документы, 
удостоверяющие личность (паспорт, пенсион-
ное удостоверение);

– подтверждающие трудовой стаж: трудовая 
книжка, справки Пенсионного фонда, выписки;

– подтверждающие воспитание пятерых и 
более детей –  свидетельства о рождении де-
тей либо сведения об их рождении из органов 
записи актов гражданского состояния.

Меры поддержки
–  ежемесячная денежная выплата в 

размере 615 рублей; 
– компенсация расходов на оплату 

жилого помещения и коммунальных 
услуг;

– обслуживание в поликлиниках и 
других медицинских организациях, к 
которым они были прикреплены в пе-
риод работы до выхода на пенсию;

–  внеочередное оказание медицин-
ской помощи по программам государ-
ственных гарантий оказания бесплатной 
медицинской помощи в медицинских 
организациях, подведомственных орга-
ну исполнительной власти Алтайского 
края в сфере охраны здоровья.

Компенсацию части 
родительской платы 

за детские сады 
будут получать:

– малоимущие семьи, доход которых ниже про-
житочного минимума на члена семьи: для трудо-
способного – 9549 руб., для детей – 8987 руб.;

– многодетные семьи.

Документы:
– справка из органов соцзащиты о признании се-

мьи малоимущей;
– копии свидетельств о рождении всех троих 
детей;
– справка органов соцзащиты о многодетности. 

Компенсация:
– 20% на первого ребенка;
– 50% – на второго; 
– 70% – на третьего.

Льготы на оплату жилых помещений, их ото-
пление и освещение для сельских педагогов 
Имеют право:
– проживающие в сельской местности Алтайского края педагогические работники, кото-

рые работают в краевых и муниципальных образовательных учреждениях; 
– педработники, вышедшие на пенсию и непосредственно перед выходом на нее зани-

мались педагогической деятельностью, при наличии у них стажа работы не менее 10 лет и 
получении на момент выхода на пенсию мер социальной поддержки по оплате жилого по-
мещения, отопления и освещения.

Документы:
– заявление о назначении компенсации; 
– копия документа, удостоверяющего личность педагогического работника (с предъявле-

нием оригинала);
– справка с места работы;
– справка о составе семьи (выписки из домовой книги);
– документ, содержащий сведения о размере общей площади жилого помещения;
– документ, содержащий сведения о наличии (отсутствии) задолженности по оплате жило-

го помещения, отопления и освещения;
– копия документа, подтверждающего место жительства педагогического работника (с 

предъявлением оригинала).

Компенсация
С апреля 2017 года будут предоставляться в твердой денежной сумме – в размере 1800 

рублей.

Задать вопрос и обратиться за помощью можно в Общественную приемную депутата Государственной Думы 
Александра Терентьева по адресу: 656038, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Ленина, 44. Телефон: (385-2) 66-87-46.
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Я РАБОТАЮ ДОМА
Советы, как можно получить прибавку к пенсии благодаря любимому делу

2017 год, по прогнозам экс-
пертов, будет очень непростым. 
Правительство продолжает пе-
рекладывать тяготы кризиса на 
простых людей. Так что пояса 
придется затягивать еще туже. 
Именно поэтому в нашей посто-
янной рубрике «Полезные со-
веты» мы решили рассказать о 
том, как можно повысить свой 
доход. Ведь есть способы за-
работка, как говорится, прямо 
под носом. Порой мы даже не 
задумываемся о том, что наши 
ежедневные дела, которые мы 
выполняем с удовольствием, 
могут приносить деньги. Сегод-
ня сама жизнь нам дает сигнал 
к тому, что пора обратить на 
них внимание. Итак, копилка 
увлечений, она же список ва-
кансий из серии «подработка 
для пенсионеров».

   ЕСЛИ ВЫ ВКУСНО ГОТОВИТЕ…
Наверно, у каждого остались воспоминания из детства о 

необыкновенно вкусной бабушкиной стряпне: ватрушки, рас-
стегаи, пирожки, булочки, блинчики – всегда пышные, румяные 
ароматные. «И как они у нее такими получаются?!» – задаются 
вопросом, уминая один за другим, забывая и о фигуре, и о голо-
де, благодарные гости. Но это родные… Выпечка всегда пользу-
ется огромным спросом, особенно если она «как у бабушки», – 
кулинарные магазины нередко именно этим приманивают 
своих клиентов. Вот и первый совет – умеешь печь, «напеки» 
себе прибавку к пенсии. Кстати, не за горами Масленица, Пас-
ха – самое что ни на есть удачное время для поиска клиентов.

Также большим спросом сегодня пользуются домашние тор-
ты, полуфабрикаты – пельмени ручной лепки, чебуреки, манты, 
вареники, фаршированный перец, голубцы, и многое другое.

 В погоне за заработками многим некогда и консервиро-
вать. А вот открыть баночку малосольных хрустящих огурчи-
ков, маринованных помидоров, грибочков, сдобрить блюдо 
домашним кетчупом, отведать вишневого или яблочного 

компота, а не магазинных консервов, желающих достаточно. 
Кстати, договорившись о сотрудничестве с небольшим кафе, 
можно обеспечить себе постоянный и регулярный доход, по-
ставляя соленья-варенья.

  ЕСЛИ ВЫ РУКОДЕЛЬНИЦА…
На вопрос о хобби подавляющее большинство предста-

вительниц прекрасного пола ответит: вязание, вышивание, 
шитье, плетение. А одежда, предметы декора, сувениры 
ручной работы, которые принято называть модным словом 
«хендмейд», в настоящее время высоко ценятся и пользуются 
большим спросом. Отсюда и второй совет – все, что вы уме-
ете делать своими руками, может приносить вам доход. Это 
могут быть и вязаные шапки, шарфы, снуды, варежки, носки, 
вещи для новорожденных, игрушки, сумки, и плетеные ков-
рики, и вышитые картины. Главное, чтобы ваша работа была 
выполнена со вкусом и душой. Часто помощь рукодельниц 
требуется мамам в детских садах и школах, когда необходи-
мо сделать своими руками красивые поделки или костюмы. 
При нынешней моде на разнообразных домашних питомцев 
клиентами рукодельниц могу стать и браться наши меньшие, 
которым нужна одежда для прогулок, домики, коврики, пере-
носки. Предметы декора, подарки и сувениры, выполненные 
в разных техниках: валяния, канзаши, из слоеного теста, из со-
ломы и пр. – также легко находят искушенных покупателей. 

Как найти клиентов
 Самое главное, как в любом, пожалуй, деле, – это начать. 

Чтобы ваши задумки стали успешными, нужно сделать себе имя 
и хорошую репутацию. В помощь вам для поиска клиентов веч-
ный двигатель торговли – реклама и «сарафанное радио». По-
старайтесь сделать так, чтобы как можно больше потенциальных 
клиентов узнали о том, что вы можете им помочь за умеренную 
плату. Размещайте объявления о своих услугах в местах скопле-
ния людей, которым они могут понадобиться. Рассказывайте о 
своей работе знакомым, родственникам, соседям. Колоссальную 
работу по поиску клиентов в современном мире может сделать 
Интернет, социальные сети. Освоить их достаточно просто. По-
сле чего от вас потребуется лишь регулярное обновление своих 
объявлений в группах и на собственных страницах, выставление 
фотографий своих работ и фиксирование заказов и написание 
ответных спасибо благодарным клиентам.

 Успехов вам во всех начинаниях! 
Много клиентов и хороших заработков!

 ВСПОМНИТЕ, КЕМ 
 ВЫ РАБОТАЛИ

Удаленная работа сегодня все боль-
ше набирает обороты. Ежедневному 
походу в душный офис и работе «от 
звонка до звонка» многие предпочи-
тают диван, компьютер и связь. При-
чем порой вы можете даже не дога-
дываться, что именно ваши навыки а 
не ваше ежедневное присутствие тре-
буются работодателю. Если вы знаете 
работу бухгалтера, корректора, пере-
водчика, владеете дизайнерскими 
программами, умеете писать тексты 
и так далее, вы можете найти удален-
ную подработку. Огромным спросом 
сегодня пользуются знания учителей, 
в том числе находящихся на пенсии: 
помочь ребенку подготовиться к эк-
заменам, разъяснить тему, в которой 
он запутался и отстал от сверстников, 
– репетиторы требуются сплошь и ря-
дом. А еще можно провести мастер-
класс и за умеренную плату поделить-
ся своими навыками с теми, кому они 
необходимы. Так вы сможете найти 
применение своим знаниям и умени-
ям, а полученный доход станет прият-
ной прибавкой к пенсии. Ведь пока у 
власти будет оставаться «Единая Рос-
сия», надеяться на то, что наши пенси-
онеры будут получать достойные вы-
платы, не приходится.

  ЕСЛИ ВЫ ЛЮБИТЕ ЖИВОТНЫХ…
В поисках заботливых 

и ответственных рук не-
редко оказываются и 
хозяева домашних пи-
томцев. Если вы готовы 
погулять с чужой собач-
кой в положенные часы, 
приютить четвероного-
го друга на время отпу-
ска или командировки 
хозяина, это может стать для вас приятной подработкой.

  
 ЕСЛИ ВЫ ЛЕГКО СПРАВЛЯЕТЕСЬ С ДЕТЬМИ…

Ритм современной жиз-
ни нередко ставит перед 
родителями философский 
вопрос: что делать? Кто 
отвезет ребенка в сад, 
кто заберет, кто проводит 
его из школы, кто сво-
дит в бассейн, на танцы, 
на карате, кто отведет на 
прием к врачу? Опять от-
прашиваться? Люди го-

товы заплатить добросовестному помощнику за эту помощь, 
избавляющую их от ежедневной головной боли. Поэтому, если 
вы хорошо ладите с детьми и чувствуете в себе достаточно сил, 
чтобы помогать вечно занятым родителям с ребенком, – пред-
ложите свои услуги.

  ЕСЛИ У ВАС РАСТЕНИЯ РАСТУТ 
  КАК НА ДРОЖЖАХ…

 Вы можете помочь их выращивать и другим. 
Не за горами дачный сезон, а вот похвастаться 
добротной рассадой может далеко не каждый 
огородник. То почва не та, то семена не те, то 
поздно посеял, то часто, то съел кто-то, то квар-
тира темная, а то и вовсе нет места и времени. 
Для такой семьи вы можете стать настоящей па-
лочкой-выручалочкой – и вырастить им рассаду, 
получив свой доход. Помощь опытного огород-
ника, за которую многие готовы платить, может 
понадобиться и в период разгара дачных работ. 
Многие не успевают в связи с загруженностью на 
работе и сеять, и высаживать, и полоть. Бывают 
ситуации, когда людям нужно на некоторое вре-
мя оставить свой участок, и заботливые руки, ко-
торые спасут урожай от солнца и сорняка, будут 
просто необходимы.

 Вы можете также выращивать цветы – ком-
натные и для приусадебных участков и клумб. 
Выращивать зелень, в том числе для различных 
заведений быстрого питания. Кстати, зелень 
можно растить круглый год (о том, как делать 
это зимой на подоконнике, «Справедливая Рос-
сия. Алтай» уже писала в одном из номеров).

Фото из сети Интернет
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***
– В стране кризис, а правитель-

ство ничего не делает: ходит 
руки в брюки.

– Не стоит так возмущаться.
– Как это не стоит, ведь это мои 

брюки и мои карманы!
*** 

Министр здравоохранения 
сообщила, что россияне стали 

меньше пить и курить. А то, что 
они и есть стали меньше, 

не сообщила.
*** 

Величие любой страны прямо 
пропорционально сумме пен-

сий ее граждан.
*** 

В России жить на пенсию можно. 
Но недолго.

*** 
Если к уху приложить пустой 

кошелек, можно услышать, как 
в нем шуршит Правительство 

Российской Федерации.
*** 

2017 год – Минюст предложил 
лишать должников единствен-
ного жилья. 2027 год – Минюст 
предложит лишать должников 

единственной почки?
*** 

Сейчас у чиновников модно 
оставлять женам девичьи фами-
лии. У Взяткина Ивана Иванови-
ча на счету в банке 300 рублей, 

в то время как у его жены 
Невинной Марьи Ивановны на 
счету миллион долларов, три 

квартиры в Майами и яхта.

УЛЫБНЕМСЯ?

АНАТОМИЯ БЕДНОСТИ НИ ХЛЕБА, 
НИ ЗРЕЛИЩ

В последние месяцы 
на головы россиян сы-
плются не самые при-
ятные новости. То отме-
нят целый ряд льгот, то 
поднимут тарифы и ак-
цизы, а то и вовсе при-
грозят отнимать един-
ственную жилплощадь 
у должников. А ведь 
совсем недавно, перед 
выборами, партия вла-
сти рассуждала о соци-
альной ответственности 
государства, необходи-
мости сохранить все со-
циальные гарантии. Что 
же произошло?

Впрочем, люди, давно на-
блюдающие за российской по-
литикой, уже не удивляются 
такой резкой перемене. Ведь 
подобная история повторяется 
регулярно. За год до выборов  – 
елейные обещания и небольшие 
популистские «подачки». Зато в 
первые пару лет после выборов 
– жесткие антинародные «ре-
формы», которые в итоге заби-
рают гораздо больше, чем было 
дано народу перед выборами.

Повторилась эта закономер-
ность и после выборов в Госдуму 
и АКЗС в 2016 году. Не успели 
улечься предвыборные страсти, 
как партия власти начала новое 
наступление на интересы людей. 

Так, например, в Алтайском крае 
был принят «антисоциальный 
кодекс», который изменил 13 
законов, предоставляющих лю-
дям льготы. В начале этого года 
чиновники приступили к новому 
этапу «оптимизации» социаль-
ной сферы. Они планируют пре-
вратить большую часть школ и 
детских садов в филиалы более 
крупных учреждений. 

А сколько неприятных сюр-
призов готовят нам федераль-
ные чиновники во главе с лиде-
ром «Единой России» Дмитрием 
Медведевым! Так, сейчас на пол-
ном серьезе рассматривается 
инициатива о возможности отъ-
ема единственного жилья долж-
ника. С января вступил в силу 
новый порядок оплаты ОДН, что 
приведет к очередному увели-
чению коммунальных платежей.

И все это происходит на фоне 
постоянного снижения уровня 
жизни людей. Цены на основные 
товары – продукты и лекарства 
растут как на дрожжах. Тарифы 
ЖКХ просто запредельные. При 
этом зарплаты бюджетников 
не повышались несколько лет. 
Глядя на это, и частники начи-
нают экономить на оплате труда 
своих работников. Ненамного 
лучше положение пенсионеров: 
индексация пенсий явно отстает 
от реального роста цен. А те пять 
тысяч, которые им выплатили в 
январе, никак не компенсируют 
подорожания жизни за прошед-
ший год.

Люди, загнанные в пучину 
бедности, вынуждены обра-
щаться к ростовщикам. И по-
падают в еще более тяжелую 
ситуацию. Особенно лютуют 
микрофинансовые организации, 
дающие кредиты под чудовищ-
ные проценты. Они доходят до 
800% в год! В результате – на-
растающий ком пени и штрафов, 
загоняющий людей в настоящую 
кабалу. Кстати, наши краевые 
власти гордятся тем, что «живут 
по средствам», то есть при фор-
мировании бюджета Алтайского 
края мы не используем займы и 
кредиты. Только вот они скром-
но умалчивает, что наш регион 
находится среди лидеров по за-
кредитованности населения.

Бедность – словно болото, 
которое засасывает все глубже 

и глубже. В нее попадает все 
больше людей, в ней погрязают 
целые регионы. Ведь чем беднее 
человек, тем меньше у него воз-
можности для покупки товаров 
и услуг. Соответственно это ве-
дет к разорению малого бизнеса, 
который их продает. А это – сни-
жение доходов местных и регио-
нальных бюджетов. Так бедность 
превращается в настоящий по-
рочный круг, разорвать который 
невероятно сложно.

Но делать это все равно нуж-
но. Именно борьба с хрониче-
ской бедностью россиян – самая 
главная задача, которую долж-
но решать правительство. Это 
единственный способ обеспе-
чить развитие страны, защитить 
ее от социальных взрывов и по-
трясений.

Меры известны. Их давно 
предлагает СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ. Резко увеличить ми-
нимальный размер оплаты тру-
да (сделав его почасовым – не 
менее 100 рублей в час), пенсии, 
зарплаты бюджетников, соци-
альные выплаты и пособия. Осо-
бенно важно поднять выплаты 
студентам, инвалидам, много-
детным семьям, «детям войны». 
А еще – освободить от подоход-
ного налога людей с низкими 
доходами, заморозить комму-
нальные тарифы, существенно 
ограничить аппетиты кредитных 
организаций.

Раскошелиться на это долж-
ны естественные моно-
полии и олигархи, доходы 
которых, несмотря на кри-
зис, растут как на дрожжах. 
Другой источник получения 
средств для борьбы с бед-
ностью – ограничение аппе-
титов чиновников. 

А именно наведение порядка 

в тех сферах, которые дают им 
«дополнительные» источники 
дохода, – госзакупки, таможня, 
оборот алкогольной продукции 
и т.д.

Ответ на вопрос, кто должен 
заплатить за борьбу с бедно-
стью, объяснят, почему эта борь-
ба не ведется. Вся эта публика 
не готова расстаться со своими 
сверхдоходами. Поэтому-то в 
очередной раз партия власти 
намерена выехать из кризиса за 
счет бедных. Лишь бы не постра-
дали кошельки толстосумов.

Впрочем, помимо заботы 
о собственных карманах, есть 
еще одна причина, по которой 
партия чиновников не намере-
на бороться с бедностью. Чем 
беднее население, тем проще 
управлять им. Люди, доведен-
ные до нищеты, заняты одним – 
поиском возможностей выжить. 
Посмотрите, где поддержка ЕдРа 
наименьшая? В крупных городах 
с относительно высоким уров-
нем жизни: Москва, Петербург, 
Екатеринбург, Новосибирск. И, 
наоборот, в бедных селах массо-
во голосуют за ЕР. Единственный 
способ вырваться из этого за-
колдованного круга – объяснить 
народу простую мысль: партия 
власти – главный виновник бед-
ности россиян. Какой из этого 
следует вывод, думается объяс-
нять не надо.

Мало того, что власть не 
может дать людям «хлеба», 
так еще и со «зрелищами» 
проблема. Вся страна ока-
залась в шоке от того, что 
показали ей в новогодние 
праздники. 

Какими только эпитетами 
не наградили наши соотече-
ственники зрелище, проде-
монстрированное пошлыми, 
кичливыми, самовлюбленны-
ми, бездарными «звездами»: 
«мумии из мавзолея шоу-биз-
неса», «омерзительное зрели-
ще», «фанерное безвкусие», 
«выставка достижений пла-
стической хирургии». Начался 
даже сбор подписей против 
повторения подобных шоу. 
Петиция эта уже собрала бо-
лее 150 тысяч подписей.

Да, действительно, для 
здравомыслящего человека 
смотреть столь некачествен-
ные зрелища весьма тяжело. 
Люди ощущают духовный го-
лод и не хотят вкушать тухлые 
«культурные продукты». Но 
причины недовольства лежат 
глубже. По большому счету 
протест против новогоднего 
концерта отражает скрытое 
недовольство ситуацией в 
стране. Ведь в нашей власти 
все так же, как и на ТВ. Деко-
рации разные, а суть одна: 
несменяемость, несправедли-
вость, монополизм, убогость 
содержания, имитация чувств 
и пошлость. 

И в шоу-бизнесе, и во 
власти все места заняты 
«блатными», лизоблюда-
ми или знакомыми началь-
ников. Которые лишь ими-
тируют работу. А люди 
соскучились по настояще-
му, хорошему, большому и 
важному делу.
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ПРОСТО ФАКТЫ

С 14,4 до 22,7 
миллионов человек 

выросло число бедных в России за 2016 год. 

Вот таков результат «работы» 
единороссовского правительства.

Папа, 
а почему мы 

бедные? Потому что 
наши деньги 

забрали 
богатые.


	SR_January_01
	SR_January_02
	SR_January_03
	SR_January_04
	SR_January_05
	SR_January_06
	SR_January_07
	SR_January_08

